

Pluvieux mais heureux

Pluie, froid, restes de neige : « On a eu la totale », avoue Jean Pozzo. Le président du carnaval de Mulhouse dresse pourtant un bilan positif d'une 48^e édition marquée par un beau spectacle nocturne samedi.

LE 48^e carnaval de Mulhouse s'est achevé dimanche soir, sous une pluie drue. Hier matin, sous un soleil radieux (oh rage !), le président Jean Pozzo a dressé le bilan d'une édition marquée par un second spectacle son et lumière samedi soir. Revue de détails.

► POULETTES

Succès assuré pour les deux soirées des poulettes, qui huit ans après la première, font déjà partie de la tradition. « C'est notre contribution à la parité », plaisante Jean Pozzo, qui précise que le succès tient aussi à la présence de têtes d'affiche comme Huguette Dreikhaus. « Avec les deux Guggamusik féminines, le spectacle est aussi garanti », assure t-il. Désormais les habituées réservent leur table d'une année sur l'autre. Les poulettes qui veulent découvrir ont intérêt à s'y prendre longtemps à l'avance !

► ENFANTS

Le cortège des enfants a été plutôt maigre, cette année, et Jean Pozzo le reconnaît bien volontiers, « un peu fade ». « On avait contacté

beaucoup d'associations et de centre socioculturels mais il faut croire que cela ne les intéresse pas, constate t-il avec un peu d'amertume. Dans le temps, il y avait aussi des comités d'entreprise mais ce n'est plus le cas aujourd'hui. D'habitude, les enfants de l'association des Guyanais et Antillais étaient beaucoup plus nombreux mais il semblerait que les parents ne se sentent plus concernés. » Le carnaval des enfants manque aussi de musique : « On va voir avec la Lustige Kluge de Riedisheim qui est en train de monter une Gugga d'enfants », assure Jean Pozzo.

Le point positif : le maquillage carnavalesque proposé par les élèves du lycée Gay Lussac. Près de 200 gamins sont venus se faire grimer en chat, en geisha, en diable ou en clown.

► DÎNER

À l'Auberge du Zoo, le dîner de la reine et de sa cour a attiré près de 250 personnes, costumées pour la grande majorité d'entre elles. « Il y avait une superbe ambiance, assure Jean Pozzo, on a eu du mal à

faire partir les gens à 5 h du matin ». Bref, « à reconduire ».

► SON ET LUMIÈRE

Malgré le temps exécrable, le spectacle du samedi soir place de la Réunion, c'est la grande réussite du 48^e carnaval. « Sur le principe, la mayonnaise a pris, estime Jean Pozzo. On a fait des estimations avec le nombre de tickets distribués pour les Wackes Suppa, il y avait environ 3 500 personnes sur la place. » Le président s'enflamme : « C'était grandiose, avec les effets un peu mystiques, quand la chorale du Rouge et noir est sortie du temple. Les Fibras divinos étaient aussi magnifiques. » Le géant du Nord a également fait son petit effet tout comme la troupe des Ravinis di Paularo (qui reviendra pour le 50^e carnaval). Le son et lumière sera donc reconduit, même si cela coûte cher. « Cela nous permet de nous démarquer des autres carnivals qui ne proposent que des cavalcades », affirme Jean Pozzo. Après le spectacle, la nuit des fous a aussi rencontré un franc succès. « Tous les bars et restaurants de la confrérie des Wackes Baitzer

étaient archi bondés, on faisait la queue pour entrer. »

► CAVALCADE

Pour cause de temps pourri, la grande cavalcade du dimanche après-midi a attiré nettement moins de spectateurs que l'an dernier, avoue Jean Pozzo, qui ajoute, un brin perfide : « Mais il y avait beaucoup de monde dans les tribunes officielles ». Effectivement... Pour rester dans la politique, il semblerait qu'Eugène Riedweg ait souri un peu jaune au moment de l'arrivée du char ours blanc, avec « le trophée de la ville de Mulhouse pour les nons ». Sinon, c'était une belle cavalcade, plus fournie que d'habitude : près de 4000 participants venus parfois de loin, et plus de 3 km non stop.

► GUGGAMUSIK

Comme d'habitude, elles étaient toutes superbes, mais c'est la régionale de l'étape, la Lustige Kluge de Riedisheim qui était la plus belle, avec ses nouveaux costumes de Perroquet. C'est d'ailleurs elle qui a remporté le prix de la meilleure Guggamusik.

► 49^e CARNAVAL

Le 49^e carnaval sera moins tardif que cette année. Le grand week-end final aura lieu les 16 et 17 février 2002, et la cavalcade des enfants probablement le 6 février.

HÉLÈNE POIZAT



Les sorcières allemandes et leur progéniture.



Pour balayer tous ces confettis, il y a du boulot. Courage les enfants!

